
Protokoll zum Kreistag und Staffeltag des Volleyballkreises HSK 
 
 
 
Der 30. Kreis- und Staffeltag 2010 fand am Dienstag, den 27.04.2010 um 19:30 Uhr im 
Gasthof Dalla-Valle in Bestwig-Nuttlar statt.  
 
 
 
TOP 1 : Begrüßung und Genehmigung des Protokolls des 29. Kreistages 
Franz-Josef Bathen begrüßte die anwesenden Vereinsvertreter/innen sowie die Mitglieder des 
Kreisvorstandes. Auf Grund einer zeitgleichen Sitzung des Präsidiums des westdeutschen 
Volleyballverbandes konnte der stellvertretende Vorsitzende des WVV, Hans Schlecht, leider 
an der diesjährigen Kreistagssitzung nicht teilnehmen.  
 
Das Protokoll des 29. Kreistages war bereits mit der Einladung versandt worden und wurde 
mit einer Enthaltung angenommen.  
 
TOP 2 : Berichte der Mitglieder des Kreisausschusses 
Vorweg wurden Gratulationen für einzelne Mannschaften ausgesprochen.  
Michael Feldmann gratulierte zunächst den jeweiligen Meistern der weiblichen U-13 
Bezirksliga- Staffeln, dem SSV Meschede und dem RC Sorpesee. Meister der weiblichen U-
14 in der Bezirksliga wurde der SUS Westenfeld und Meister der weiblichen U-18 die 
Mannschaft des TV Neheim.  
Anschließend gratulierte Antonius Assheuer der 1. Damenmannschaft des TV Neheim zum 
Meistertitel in der Bezirksliga und Aufstieg in die Landesliga. Die 2. Damenmannschaft des 
TV Neheim wurde Meister in der Kreisliga und steigt damit gemeinsam mit dem 
Tabellenzweiten TV Schmallenberg in die Bezirksklasse auf. Die Damenmannschaft des RC 
Sorpesee 5 wurde Meister in der Kreisklasse HSK. Außerdem konnte der Kreisspielwart die 
Mannschaft des RC Sorpesee 3 beglückwünschen, die nach erfolgreich absolvierter 
Relegation dem TV Neheim 1 von der Bezirksliga in die Landesliga folgt.  
 
Franz-Josef Bathen berichtete nun über seine Tätigkeit als Kreisvorstandsvorsitzender. In 
dieser Funktion nahm er an zahlreichen Veranstaltungen teil und fungierte als 
Ansprechpartner für Vereine, Verbände und die anderen Mitglieder des Kreisvorstandes. In 
diesem Zusammenhang sprach er direkt mehrere Problemfelder im Volleyballkreis HSK an, 
wie den Bereich des Beachvolleyball, die fehlenden Übungsleiter in vielen Vereinen sowie 
den Mangel an männlichen Nachwuchsspielern.  
 
Michael Feldmann berichtete, dass er wieder als 2. Vorsitzender des Volleyballkreises frei 
von Aufgaben war, da Franz-Josef Bathen alle anfallenden Termine und Aufgaben selbst 
wahrnehmen konnte.  
Als Kreisjugendwart berichtete Michael über die Organisation des Spielbetriebes in der 
vergangenen Saison. Am Jugendverbandstag konnte Michael leider aus beruflichen Gründen 
im vergangenen Jahr nicht teilnehmen. Er gab außerdem einen Ausblick auf geplante 
Kreismeisterschaften der weiblichen U 12 und U 13 Mannschaften.  
 
Kreisschiedsrichterwart Ralf Schleifstein informierte die Anwesenden, dass im vergangenen 
Jahr die Schiedsrichterlehrgänge voll besetzt waren und bedankte sich für die gute Mitarbeit 
der Vereine, insbesondere dass jedes Mal unproblematisch ein Ausrichter gefunden werden 
konnte. In der ersten Maiwoche findet außerdem eine Fortbildungsveranstaltung statt, für die 



ebenfalls schon zahlreiche Meldungen vorliegen. Für einen Lehrgang zum 
Jugendschiedsrichterschein können noch Meldungen entgegen genommen werden.  
Der Beauftragte für den Breitensport Andreas Neumann zeigte sich mit dem abgelaufenen 
Jahr zufrieden. Das Spielniveau sei weiterhin gut und im letzten Jahr nahmen 9 
Hobbymannschaften am Spielbetrieb teil. Für das kommende Jahr hat sich bereits eine zehnte 
Mannschaft angemeldet. Auch das Mitternachtsturnier war wieder gut besucht und soll auch 
im kommenden Jahr wieder stattfinden. Es ist geplant, dass der Sieger des Turniers am 
Südwestfalencup teilnehmen soll.  
 
Stefan Köster als Lehrwart im HSK berichtete über die Trainerfortbildung im vergangenen 
Jahr. Beispielhaft nannte er eine Veranstaltung am 19.06.2009 in Langscheid, die von Martin 
Barthel geleitet wurde. An diesem Abend konnten sich interessierte Einsteiger (Eltern und 
jugendliche Spielerinnen) über die Trainerfortbildung informieren und anschließend ein 
Training der Regionalligamannschaft des RC Sorpesee beobachten.  
Weitere Fortbildungen auf Kreisebene haben aus terminlichen Gründen nicht stattfinden 
können. Stefan Köster erklärte seinen Rücktritt vom Amt als Lehrwart.  
 
Kreisspielwart Antonius Assheuer hatte bereits zu Beginn der Versammlung die Meister der 
Damenligen geehrt. Weiter berichtete er über von ihm wahr genommene Termine wie z.B. 
das Treffen der Kreisspielwarte in Iserlohn. Einen Kreispokalwettbewerb für Herrenmann-
schaften hatte es im Jahr 2009 leider wieder nicht gegeben. Der Kreispokal der Damen wurde 
am 30.08.09 im Rahmen des 125-jährigen Vereinsjubiläums durch den TV Neheim in der 
Sporthalle Große Wiese durchgeführt. Die 1. Damen des Ausrichters gewann das Turnier in 
eigener Halle vor dem RC Sorpesee 2 und dem TuS Müschede. 
Die Mannschaftsmeldungen für die kommende Saison liegen von fast allen Vereinen vor.  
Auch Antonius tritt von seinem Amt als Kreisspielwart zurück, versprach aber, die 
Mannschaftsmeldebögen noch ein letztes Mal weiterzuleiten.  
 
Heike Struwe berichtete als Kassiererin über eine fast ausgeglichene Kassenlage. Im 
vergangenen Jahr konnte der Kassenbestand von 903,72 € auf 930,60 € zum Jahresende 
gesteigert werden, so dass ein Plus in der Kreiskasse von ca. 27 € erwirtschaftet werden 
konnte.  
 
Der Beachwart Sebastian Gerke konnte  nicht anwesend sein und ließ sich entschuldigen. Ein 
Beachkalender mit Turnierterminen aller Vereine wurde im vergangenen Jahr nicht erstellt, da 
nur der TuS Nuttlar der SSV Meschede und der TuS Müschede Ausrichter solcher 
Veranstaltungen waren.  
 
Hans Schlecht als Pressewart sowie Wolf-Arno-Mertin als Schulsportbeauftragter konnten 
ebenfalls nicht an der Versammlung teilnehmen.  
 
Das Kreisgericht musste im abgelaufenen Jahr nicht zusammen gerufen werden.  
 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
Die Kasse wurde von den beiden Kassenprüfern geprüft. Es wurden keinerlei 
Unregelmäßigkeiten festgestellt, so dass anschließend auf Antrag von Andreas Vollmers dem 
Kreisvorstand einstimmig Entlastung erteilt wurde.  
 
 
 



TOP 4 : Neuwahlen 
- Als 2. Vorsitzender wurde Michael Feldmann ohne Gegenvorschlag einstimmig in 

seinem Amt wiedergewählt.  
- Kreisspielwart Antonius Assheuer trat nach 7-jähriger Tätigkeit zurück. Als sein 

Nachfolger wurde Martin Kösling vorgeschlagen, der mit einer Enthaltung in das Amt 
gewählt wurde.  

- Als Kassiererin wurde Heike Struwe einstimmig in ihr Amt wiedergewählt.  
- Die Wiederwahl des Schiedsrichterwartes Ralf Schleifstein erfolgte ebenfalls 

einstimmig.  
- Der Lehrwart Stefan Köster trat von seinem Amt zurück. Franz-Josef Bathen schlug 

der Versammlung vor, zunächst den Posten vakant zu lassen, da der Verbandslehrwart 
Martin Barthel im Kreis wohnt und bei Bedarf angesprochen werden kann. Diesem 
Vorschlag wurde zugestimmt.  

- Der Schulsportbeauftrage Wolf-Arno Mertin war ebenfalls nicht anwesend, hatte 
vorher aber angekündigt, sein Amt niederlegen zu wollen. Der Vorsitzende Franz-
Josef Bathen schlug vor, diesen Posten in Personalunion zu übernehmen. Die 
Abstimmung wurde durch Michael Feldmann geleitet und Franz-Josef Bathen wurde 
mit einer Enthaltung auf den Posten des Schulsportbeauftragten gewählt.  

- Die Wiederwahl des Breitensportbeauftragten Andreas Neumann erfolgte einstimmig.  
- Da Klaus Vorderwülbecke als Kassenprüfer turnusmäßig ausschied, wurde Peter 

Kazalla (TSV Bigge-Olsberg) einstimmig gewählt.  
 
TOP 5: Anschaffungen, Beiträge zum Kreisverband 
Es sind vom Kreisverband z.Zt. keine Neuanschaffungen geplant. Als Problem wird 
dargestellt, dass die Vereine bis spätestens in zwei Jahren neue Spielbälle angeschafft haben 
müssen. Hier wird darauf hingewiesen, die Bälle möglichst als Sammelbestellung mehrerer 
Vereine anzuschaffen.  
Der Beitrag zum Kreisverband wurde wieder einmal sehr kontrovers diskutiert. Letztlich 
stimmten 15 Anwesende (bei 6 Gegenstimmen) dafür, die Kreisumlage bei 20 € zu belassen, 
diese jedoch zumindest teilweise zweckgebunden für die Jugendförderung einzusetzen.  
 
TOP 6: Kreispokal 2010/2011 
Ralf Siedhoff vom RC Sorpesee erklärte, dass der RC Sorpesee aus Anlass des 20-jährigen 
Bestehens der Volleyballabteilung am Sonntag, 12.09.2010 im Schulzentrum Sundern das 
Kreispokalturnier 2010/2011 ausrichten wird. Da nicht genügend Herrenmannschaften im 
HSK gemeldet sind, wird es sich um ein reines Damenturnier handeln. Eine erste Abfrage 
unter den Vereinsvertreter ergab, dass mindestens 7-8 Mannschaften am Turnier teilnehmen 
werden.  
Die Herrenmannschaft des TuS Müschede wird ggf. wieder außer Konkurrenz am 
Kreispokalturnier des Kreises Soest teilnehmen.  
 
TOP 7: Organisation des Jugendspielbetriebes auf Kreisebene 
Michael Feldmann berichtet, dass am 29.05.10 ab 10.00 Uhr beim RC Sorpesee eine erste 
Sichtung der weiblichen Jugend der Jahrgänge 98/99 stattfinden wird. Falls es auf Kreisebene 
auch talentierten männlichen Nachwuchs der Jahrgänge 97/98 gibt, so wird auch für die 
Jungen eine Sichtung stattfinden.  
Meldungen für den Kleinfeldspielbetrieb der U 13/U 12 können mit kleinem Meldebogen bis 
zum 30.09.10 erfolgen. Evtl. ist ein erstes Turnier für diese Jahrgänge noch vor den 
Herbstferien geplant. Dies wird aber noch per E-Mail bekannt gegeben.  
Die Staffeleinteilung für den Jugendspielbetrieb wird nach dem Staffeltag bekannt gegeben.  
 



TOP 8: Organisation der Kreisligen im HSK 
Für eine Kreisliga der Herren liegen keine Meldungen vor, so dass keine Staffel gegründet 
wird. Die Damen werden voraussichtlich auf Grund geringer Meldezahlen im Rahmen einer 
Staffel zusammengelegt. Es wird damit keine getrennte Kreisliga und Kreisklasse geben 
(näheres siehe Staffeltag) 
 
TOP 9 : Beachangelegenheiten 
Franz Josef Bathen berichtet, dass im HSK vermehrt Beachplätze gebaut werden, diese 
allerdings oftmals unorganisiert genutzt werden. Die Frage eines Beachkalenders wurde 
diskutiert. Bisher hat nur der TuS Nuttlar ein U 17 Ranglistenturnier angemeldet. Der TuS 
Müschede wird, wie in den vergangenen Jahren eine Vereinsmeisterschaft, evtl. wieder 
kombiniert mit einer offenen Stadtmeisterschaft ausrichten.  
Der RC Sorpesee wird am neu gestalteten Sorpeseeufer in der Nähe des Staudammes eine 
Beachwoche ausrichten. Diese soll noch vor den Sommerferien stattfinden. 
Die Termine werden zeitnah an den Beachwart gemeldet.  
 
TOP 10 : Verschiedenes 

- Internetauftritt. Uwe Lück berichtete, dass er auf einer Fortbildung zur Gestaltung der 
HSK-Kreisseite war. Das Aussehen der Homepage wird zumindest teilweise durch 
den WVV vorgegeben/vorgeschlagen. Uwe verspricht, sich verstärkt um den Aufbau 
der Seite zu kümmern.  

- Es erfolgten Hinweise auf verschiedene  geplante Turniere.  
- Der TuS Medebach hat seine Mannschaften vom Ligaspielbetrieb des WVV 

zurückgezogen und sich beim Verband zum 01.07.10 abgemeldet.  
- Franz-Josef Bathen berichtete über Projekte des WVV und nannte beispielhaft 

Grundschulenturniere und das „Bündnis für den Sport“ 
- Als ausscheidende Mitglieder des Kreisvorstandes wurden Stefan Köster und Antonius 

Assheuer Präsente überreicht.  
 
Der Kreistag wurde um 21.05 Uhr beendet.  
 

Teil 2 Staffeltag der Kreisliga HSK 2010/2011 
 
TOP 1: Festlegung eines evtl. Nachmeldetermins für Mannschaften.  
Es wird kein Nachmeldetermin festgelegt. Nachmeldungen sollen möglichst noch 
berücksichtigt werden.  
 
TOP 2 : Einteilung der Kreisligen, Berufung der Staffelleiter 
Da noch nicht alle Meldungen für die KL und KK vorlagen, konnte nur festgelegt werden, 
dass im Einstaffelbetrieb gespielt werden soll. Wolfgang Wagener erklärte sich bereit, das 
Amt des Staffelleiters von Heinz Hemmesdorfer zu übernehmen. Wahrscheinlich soll, wie in 
den vergangenen Jahren, im Modus des Jugendspielbetriebes gespielt werden, wobei der dritte 
Satz bis 25 ausgespielt werden soll. Alles Weitere wird durch den Staffelleiter bekannt 
gegeben, wenn endgültig feststeht, wie viele Mannschaften am Spielbetrieb teilnehmen.  
 
Die Veranstaltung endete um 21.30 Uhr.  
 
 
 
 
 


